
Elenco

Il Secolo XIX 23 novembre 2022 Lavori in ospedale, i pazienti trasferiti alla Rsa Felicia  1········································································································································
Il Secolo XIX 23 novembre 2022 Allarme per Neuropsichiatria 'Liste d'attesa ancora bloccate'  2·····························································································································
Il Secolo XIX 23 novembre 2022 I nuovi positivi sono 247, i ricoverati scendono a 47  3···········································································································································
Il Secolo XIX 23 novembre 2022 I servizi spostati alla Spezia tornino al San Bartolomeo  4·····································································································································
Il Secolo XIX 23 novembre 2022 Musica contro la violenza, iniziativa della Cri spezzina  5·······································································································································
Il Secolo XIX 23 novembre 2022 Regione. Il Pil sale più del previsto, corrono inflazione e costi sanitari  6···············································································································
La Nazione 23 novembre 2022 'Ospedale, reparti chiusi' Allarme lanciato dal M5S  7···············································································································································
Repubblica Liguria 23 novembre 2022 Il direttore Flego. 'Se Voltri chiude il punto nascite, saltano anche gli aborti a Castelletto  8········································································
Repubblica Liguria 23 novembre 2022 Legge 194 e contraccettivi gratuiti, è battaglia in consiglio regionale  9········································································································



il consigliere natale e le rassicurazioni del primario

Allarme per Neuropsichiatria
´Liste dŽattesa ancora bloccateª

´Ho controllato ieri al telefono
e mi hanno confermato
che non si poteva prenotare.
CȅË una famiglia che da un mese
tenta di far visitare la figliaª

Uno sportello Cup di Asl5

La Rsa Felicia ospita pazienti ospedalieri e provenienti dalla Rsa Mazzini al momento inagibile

interventi di manutenzione

Lavori in ospedale,
i pazienti trasferiti
alla Rsa Felicia
Spostamento temporaneo per il restauro di Chirurgia e Ortopedia
La struttura accoglie gi‡ anche un gruppo di ospiti della Mazzini 

venerdÏ alle 21 in sala dante

Musica contro la violenza
Iniziativa della Cri spezzina

LA SPEZIA

» patrocinato anche da Asl5 il 
concerto per dire basta alla vio-
lenza e raccogliere fondi per aiu-
tare le donne assistite dalla Cro-
ce Rossa e dai centri antiviolen-
za. L�evento, organizzato dai vo-
lontari della Cri spezzina in col-
laborazione con molte associa-
zioni attive sul territorio, si terr‡ 
in occasione della Giornata per 
l�eliminazione  della  violenza  
contro le donne, venerdÏ 25 no-
vembre, in Sala Dante alle 21 Lo 
scopo Ë quello di ricordare le vit-
time di maltrattamenti, abusi e 
femminicidi, contribuire a com-
battere ogni tipo di violenza di 
genere e abbattere il silenzio e i 
pregiudizi che circondano que-
sta grave violazione dei diritti 
umani, cercando di contribuire 
all�opera  di  sensibilizzazione  
dell�opinione pubblica. Si potr‡ 
partecipare alla serata, patroci-
nata dal Comune della Spezia, 

dall�Inail e da Asl5, prenotando 
al numero 347 4137674. Il vio-
loncellista Simone Montanari e 
il pianista, compositore e auto-
re dell�opera Antonio Rolfini, sa-
ranno accompagnati dalla voce 
narrante di Angela Felisati, che 
racconter‡ la  storia  di  Aisha,  
una giovane donna vittima di 
violenze domestiche, che trove-
r‡ riscatto e salvezza grazie ad 
un uomo gentile e premuroso. 
Parte del ricavato del concerto 
verr‡ donato anche alla Fonda-
zione Sorriso Francescano-Bim-
bi di Padre Dionisio per sostene-
re la Comunit‡ Madre Bambi-
no. All�evento, considerata la ri-
levanza sociale dell�argomento 
trattato, saranno invitati i rap-
presentanti della Direzione Ter-
ritoriale della Spezia dell�Inail 
per un approfondimento sulle 
violenze in ambito lavorativo, 
in particolare in quello delle pro-
fessioni sanitarie. 	

S.COLL.

la decisione della regione

Aumento dei contributi di gestione
Per gli istituti un ritocco del 2,7%

Silva Collecchia / LA SPEZIA

Sono  stati  trasferiti  nella  
Rsa Felicia della Spezia i pa-
zienti  dell�ospedale  della  
Spezia. Un intervento che si 
era reso necessario per con-
sentire i lavori di ripristino 
straordinari che hanno ri-
guardato i reparti di Chirur-
gia e Ortopedia senza la so-
spensione delle attivit‡ del-
le sale operatorie. 

Non solo. Anche gli ospiti 
della Rsa Mazzini dal luglio 
scorso, quando si Ë manife-
stata una nuova emergenza 
dovuta al mancato funzio-
namento del gruppo frigo 
tale da aumentare la tempe-
ratura ambientale dei loca-
li, il direttore sociosanitario 
di allora, Maria Alessandra 
Massei autorizzÚ lo sposta-
mento temporaneo dei pa-
zienti dalla Rsa Mazzini al-
la rsa Felicia: la struttura Ë 

adiacente ed Ë gestita sem-
pre da Coopselios. Per que-
sto  Asl5  ha  preventivato  
una spesa per il secondo se-
mestre  dell�anno  di  oltre  
460 mila euro.

´Abbiamo ritenuto di con-
siderare per le emergenze 
in atto lo spostamento mo-
mentaneo presso la rsa Feli-
cia, fino all�utilizzo massi-
mo di 40 posti di setting po-
st acuto e rsa mantenimen-
to, fino al completamento 
dei lavori di manutenzione 
straordinaria sia in ospeda-
le  Sant�Andrea  sia  in  rsa  
Mazzini o si legge nella deli-
bera  di  Asl5  o  In  sintesi  
dall�adozione del presente 
atto deriva una previsione 
di spessa per il secondo se-
mestre dell�anno in corsoª. 

Lo spostamento  dei  pa-
zienti di Ortopedia Chirur-
gica  dal  Sant�Andrea  alla  
Rsa Felicia, si rende neces-

sario per garantire gli inter-
venti  chirurgici  attraverso 
posti letto dove trasferire i 
pazienti operati garanten-
do un rapido turn over delle 
degenze. 

Dato che la Rsa Felicia di-
spone di 20 posti accredita-
ti non a contratto, tali da es-
sere richiesti in situazione 
ospedaliera per assistere i 
pazienti operati in Chirur-
gia Ortopedica in condizio-
ne di stabilit‡ Asl5, visto an-
che le lunghe liste d�attesa, 
decide di utilizzarli. 

Nel dettaglio si tratta di 
235 mila euro per il trasferi-
mento dei pazienti dalla rsa 
Mazzini alla rsa Felicia. Di 
39 mila euro per il trasferi-
menti dei pazienti chirurgi-
ci dall�ospedale civile della 
Spezia alla rsa Felicia e di 
186 mila euro per il presi-
dio del san NicolÚ. 	

© RIPRODUZIONE RISERVATA

LA SPEZIA

Non  si  placa  la  polemica  
sull�impossibilit‡ di prenotare 
visite mediche di  Neuropsi-
chiatria Infantile. Al proble-
ma, sollevato dal consigliere 
regionale Davide Natale, ha ri-
sposto il primario di Npi, Fran-
co Giovannoni asserendo che 
iil problema non esistew. ´Ad 
oggi non Ë cosÏ. SÏ, proprio ad 
oggi (ieri ndr) visto che leg-
gendo che erano aperte le pre-
notazioni i famigliari di una 
bambina che da pi  ̆di un me-
se attende di poter prenotare 
una visita medica, hanno ri-
chiamato senza ricevere possi-
bili date per la visita o ribatte il 
consigliere regionale Davide 
Natale - Il dottor Giovannoni 
mi d‡ della persona che dice 
cose non vere, in altre parole 
del falso. Lo faremo sapere ai 
diretti interessati, che intanto 
hanno perso una parte signifi-
cativa dell'annata scolastica. 
Magari si  aspettavano delle 
scuse da parte della Regione o 
dall�Asl,  invece  ricevono  la  
smentita  dal  vertice  della  
struttura complessa che man-
tengono con le proprie tasse. 
Il dottore si premura poi di as-
sicurare che dal 1∞ dicembre 
cambier‡ tutto, le prenotazio-

ni saranno snelle e le risposte 
ai  cittadini  tempestive  ed  
esaustive. Bene, attendiamo 
la controprova. Per il futuro 
speriamo sia chi governa la Re-
gione Liguria a prendersi la 
briga di 'metterci la faccia', co-
me si suol dire, su un tema che 
Ë di propria pertinenzaª. 

Ma non Ë finita qui. A Nata-
le non Ë piaciuto che alle sua 
interrogazione abbia risposto 
il primario di Npi di Asl5. ́ Co-
me se i dipendenti della sanit‡ 
pubblica  non  avessero  gi‡  
troppe mansioni e tanti pro-
blemi, visto la carenza di per-
sonale in Asl5 o incalza il consi-
gliere dem - Ora ai primari vie-
ne anche chiesto di replicare 

ai rilievi dei consiglieri regio-
nali, manlevando chi ammini-
stra la Regione Liguria da que-
sto compito, che in democra-
zia non Ë un'opzione, ma la ba-
se di ogni rispettoso confron-
to. Al dottor Giovannoni, a cui 
va la nostra massima vicinan-
za per le condizioni in cui si tro-
va ad operare al pari dei suoi 
colleghi e i ringraziamenti per 
il lavoro svolto, ribadiamo il 
caso, non isolato, di una fami-
glia che attende da oltre un 
mese di poter portare la pro-
pria figlia ad una visita neuro-
psichiatrica finalizzata a valu-
tare l'adozione di un aiuto sco-
lastico calibratoª. 	

S.COLL. 

Le prove dello spettacolo patrocinato da Asl5, Comune e Inail

LA SPEZIA

In provincia della Spezia 
ieri Asl5 ha refertato 247 
nuovi  tamponi  positivi.  
Attualmente gli spezzini 
con il Covid sono 1716 
mentre negli ospedali lo-
cali sono ricoverati 47 pa-
zienti positivi. Il giorno 
prima erano 49. Di que-
sti 39 sono ricoverati nei 
reparti Covid dell�ospe-
dale di Sarzana mentre 
gli  altri  8 nell�ospedale  
della Spezia. In tutta la 
Liguria ieri ci sono stati1 
1644 i nuovi positivi, a 
fronte di 1235 tamponi 
molecolari  a  cui  si  ag-
giungono altri 7445 test 
antigenici rapidi. Dall�i-
nizio della pandemia in 
Liguria  sono  stati  
621.215 i casi positivi al 
Covid. I ricoverati negli 
ospedali  della  Regione  
sono 327 . Purtroppo 13 
malati  sono  ricoverati  
nei reparti di Terapia in-
tensiva.  In  isolamento  
domiciliare ci sono inve-
ce 8093 liguri 404 rispet-
to al giorno prima. . I nuo-
vi  guariti  sono  invece  
1262, per un totale da ini-
zio  emergenza  di  
602.974. I decessi causa-
ti dal Covid in tutta la Re-
gione  sono  purtroppo  
5625: tre in pi˘ rispetto 
al giorno prima. 	

S.COLL.

il bollettino covid

I nuovi positivi
sono 247
I ricoverati
scendono a 47

Asl5 ha riconosciuto ai gestori 
di rsa accreditate convenziona-
te  l�incremento  del  2,7%  di  
quanto erogato nel primo tri-
mestre dell�anno in corso. Si 
tratta di oltre 117 mila euro in 
tutto. Un intervento straordi-
nario legato all�emergenza Co-

vid. ´Regione Liguria ricono-
sce alle strutture sociosanita-
rie private accreditate e contra-
tualizzate l�incremento del 2, 
7%ª spiegano gli addetti. Bene-
ficiano dell�aumento straordi-
nario il Consorzio Campo del 
Vescovo per le strutture Sacro 

Cuore di Brugnato, e San Vin-
cenzo, New coop 2009 e strut-
tura Orchidea. Societ‡ immobi-
liare Fontanella Luciano & C. 
struttura Belvedere, Provincia 
italiana Sacra Famiglia onlus 
Istituto Piccole suore della Divi-
na Provvidenza della Spezia, 
Istituto Figlie di Maria Vergine 
Immacolata struttura Casa Se-
rena, Parrocchia San France-
sco, struttura Pax et Bonum, 
Consorzio  Padre  Semeria,  
Coopselios struttura Felica La 
Spezia, Villa Belvedere di Moni-
ca Benedetti. 
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struttura Belvedere, Provincia 
italiana Sacra Famiglia onlus 
Istituto Piccole suore della Divi-
na Provvidenza della Spezia, 
Istituto Figlie di Maria Vergine 
Immacolata struttura Casa Se-
rena, Parrocchia San France-
sco, struttura Pax et Bonum, 
Consorzio  Padre  Semeria,  
Coopselios struttura Felica La 
Spezia, Villa Belvedere di Moni-
ca Benedetti. 
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il consigliere natale e le rassicurazioni del primario

Allarme per Neuropsichiatria
´Liste dŽattesa ancora bloccateª

´Ho controllato ieri al telefono
e mi hanno confermato
che non si poteva prenotare.
CȅË una famiglia che da un mese
tenta di far visitare la figliaª

Uno sportello Cup di Asl5

La Rsa Felicia ospita pazienti ospedalieri e provenienti dalla Rsa Mazzini al momento inagibile

interventi di manutenzione

Lavori in ospedale,
i pazienti trasferiti
alla Rsa Felicia
Spostamento temporaneo per il restauro di Chirurgia e Ortopedia
La struttura accoglie gi‡ anche un gruppo di ospiti della Mazzini 

venerdÏ alle 21 in sala dante

Musica contro la violenza
Iniziativa della Cri spezzina

LA SPEZIA

» patrocinato anche da Asl5 il 
concerto per dire basta alla vio-
lenza e raccogliere fondi per aiu-
tare le donne assistite dalla Cro-
ce Rossa e dai centri antiviolen-
za. L�evento, organizzato dai vo-
lontari della Cri spezzina in col-
laborazione con molte associa-
zioni attive sul territorio, si terr‡ 
in occasione della Giornata per 
l�eliminazione  della  violenza  
contro le donne, venerdÏ 25 no-
vembre, in Sala Dante alle 21 Lo 
scopo Ë quello di ricordare le vit-
time di maltrattamenti, abusi e 
femminicidi, contribuire a com-
battere ogni tipo di violenza di 
genere e abbattere il silenzio e i 
pregiudizi che circondano que-
sta grave violazione dei diritti 
umani, cercando di contribuire 
all�opera  di  sensibilizzazione  
dell�opinione pubblica. Si potr‡ 
partecipare alla serata, patroci-
nata dal Comune della Spezia, 

dall�Inail e da Asl5, prenotando 
al numero 347 4137674. Il vio-
loncellista Simone Montanari e 
il pianista, compositore e auto-
re dell�opera Antonio Rolfini, sa-
ranno accompagnati dalla voce 
narrante di Angela Felisati, che 
racconter‡ la  storia  di  Aisha,  
una giovane donna vittima di 
violenze domestiche, che trove-
r‡ riscatto e salvezza grazie ad 
un uomo gentile e premuroso. 
Parte del ricavato del concerto 
verr‡ donato anche alla Fonda-
zione Sorriso Francescano-Bim-
bi di Padre Dionisio per sostene-
re la Comunit‡ Madre Bambi-
no. All�evento, considerata la ri-
levanza sociale dell�argomento 
trattato, saranno invitati i rap-
presentanti della Direzione Ter-
ritoriale della Spezia dell�Inail 
per un approfondimento sulle 
violenze in ambito lavorativo, 
in particolare in quello delle pro-
fessioni sanitarie. 	

S.COLL.

la decisione della regione

Aumento dei contributi di gestione
Per gli istituti un ritocco del 2,7%

Silva Collecchia / LA SPEZIA

Sono  stati  trasferiti  nella  
Rsa Felicia della Spezia i pa-
zienti  dell�ospedale  della  
Spezia. Un intervento che si 
era reso necessario per con-
sentire i lavori di ripristino 
straordinari che hanno ri-
guardato i reparti di Chirur-
gia e Ortopedia senza la so-
spensione delle attivit‡ del-
le sale operatorie. 

Non solo. Anche gli ospiti 
della Rsa Mazzini dal luglio 
scorso, quando si Ë manife-
stata una nuova emergenza 
dovuta al mancato funzio-
namento del gruppo frigo 
tale da aumentare la tempe-
ratura ambientale dei loca-
li, il direttore sociosanitario 
di allora, Maria Alessandra 
Massei autorizzÚ lo sposta-
mento temporaneo dei pa-
zienti dalla Rsa Mazzini al-
la rsa Felicia: la struttura Ë 

adiacente ed Ë gestita sem-
pre da Coopselios. Per que-
sto  Asl5  ha  preventivato  
una spesa per il secondo se-
mestre  dell�anno  di  oltre  
460 mila euro.

´Abbiamo ritenuto di con-
siderare per le emergenze 
in atto lo spostamento mo-
mentaneo presso la rsa Feli-
cia, fino all�utilizzo massi-
mo di 40 posti di setting po-
st acuto e rsa mantenimen-
to, fino al completamento 
dei lavori di manutenzione 
straordinaria sia in ospeda-
le  Sant�Andrea  sia  in  rsa  
Mazzini o si legge nella deli-
bera  di  Asl5  o  In  sintesi  
dall�adozione del presente 
atto deriva una previsione 
di spessa per il secondo se-
mestre dell�anno in corsoª. 

Lo spostamento  dei  pa-
zienti di Ortopedia Chirur-
gica  dal  Sant�Andrea  alla  
Rsa Felicia, si rende neces-

sario per garantire gli inter-
venti  chirurgici  attraverso 
posti letto dove trasferire i 
pazienti operati garanten-
do un rapido turn over delle 
degenze. 

Dato che la Rsa Felicia di-
spone di 20 posti accredita-
ti non a contratto, tali da es-
sere richiesti in situazione 
ospedaliera per assistere i 
pazienti operati in Chirur-
gia Ortopedica in condizio-
ne di stabilit‡ Asl5, visto an-
che le lunghe liste d�attesa, 
decide di utilizzarli. 

Nel dettaglio si tratta di 
235 mila euro per il trasferi-
mento dei pazienti dalla rsa 
Mazzini alla rsa Felicia. Di 
39 mila euro per il trasferi-
menti dei pazienti chirurgi-
ci dall�ospedale civile della 
Spezia alla rsa Felicia e di 
186 mila euro per il presi-
dio del san NicolÚ. 	

© RIPRODUZIONE RISERVATA

LA SPEZIA

Non  si  placa  la  polemica  
sull�impossibilit‡ di prenotare 
visite mediche di  Neuropsi-
chiatria Infantile. Al proble-
ma, sollevato dal consigliere 
regionale Davide Natale, ha ri-
sposto il primario di Npi, Fran-
co Giovannoni asserendo che 
iil problema non esistew. ´Ad 
oggi non Ë cosÏ. SÏ, proprio ad 
oggi (ieri ndr) visto che leg-
gendo che erano aperte le pre-
notazioni i famigliari di una 
bambina che da pi  ̆di un me-
se attende di poter prenotare 
una visita medica, hanno ri-
chiamato senza ricevere possi-
bili date per la visita o ribatte il 
consigliere regionale Davide 
Natale - Il dottor Giovannoni 
mi d‡ della persona che dice 
cose non vere, in altre parole 
del falso. Lo faremo sapere ai 
diretti interessati, che intanto 
hanno perso una parte signifi-
cativa dell'annata scolastica. 
Magari si  aspettavano delle 
scuse da parte della Regione o 
dall�Asl,  invece  ricevono  la  
smentita  dal  vertice  della  
struttura complessa che man-
tengono con le proprie tasse. 
Il dottore si premura poi di as-
sicurare che dal 1∞ dicembre 
cambier‡ tutto, le prenotazio-

ni saranno snelle e le risposte 
ai  cittadini  tempestive  ed  
esaustive. Bene, attendiamo 
la controprova. Per il futuro 
speriamo sia chi governa la Re-
gione Liguria a prendersi la 
briga di 'metterci la faccia', co-
me si suol dire, su un tema che 
Ë di propria pertinenzaª. 

Ma non Ë finita qui. A Nata-
le non Ë piaciuto che alle sua 
interrogazione abbia risposto 
il primario di Npi di Asl5. ́ Co-
me se i dipendenti della sanit‡ 
pubblica  non  avessero  gi‡  
troppe mansioni e tanti pro-
blemi, visto la carenza di per-
sonale in Asl5 o incalza il consi-
gliere dem - Ora ai primari vie-
ne anche chiesto di replicare 

ai rilievi dei consiglieri regio-
nali, manlevando chi ammini-
stra la Regione Liguria da que-
sto compito, che in democra-
zia non Ë un'opzione, ma la ba-
se di ogni rispettoso confron-
to. Al dottor Giovannoni, a cui 
va la nostra massima vicinan-
za per le condizioni in cui si tro-
va ad operare al pari dei suoi 
colleghi e i ringraziamenti per 
il lavoro svolto, ribadiamo il 
caso, non isolato, di una fami-
glia che attende da oltre un 
mese di poter portare la pro-
pria figlia ad una visita neuro-
psichiatrica finalizzata a valu-
tare l'adozione di un aiuto sco-
lastico calibratoª. 	

S.COLL. 

Le prove dello spettacolo patrocinato da Asl5, Comune e Inail

LA SPEZIA

In provincia della Spezia 
ieri Asl5 ha refertato 247 
nuovi  tamponi  positivi.  
Attualmente gli spezzini 
con il Covid sono 1716 
mentre negli ospedali lo-
cali sono ricoverati 47 pa-
zienti positivi. Il giorno 
prima erano 49. Di que-
sti 39 sono ricoverati nei 
reparti Covid dell�ospe-
dale di Sarzana mentre 
gli  altri  8 nell�ospedale  
della Spezia. In tutta la 
Liguria ieri ci sono stati1 
1644 i nuovi positivi, a 
fronte di 1235 tamponi 
molecolari  a  cui  si  ag-
giungono altri 7445 test 
antigenici rapidi. Dall�i-
nizio della pandemia in 
Liguria  sono  stati  
621.215 i casi positivi al 
Covid. I ricoverati negli 
ospedali  della  Regione  
sono 327 . Purtroppo 13 
malati  sono  ricoverati  
nei reparti di Terapia in-
tensiva.  In  isolamento  
domiciliare ci sono inve-
ce 8093 liguri 404 rispet-
to al giorno prima. . I nuo-
vi  guariti  sono  invece  
1262, per un totale da ini-
zio  emergenza  di  
602.974. I decessi causa-
ti dal Covid in tutta la Re-
gione  sono  purtroppo  
5625: tre in pi˘ rispetto 
al giorno prima. 	

S.COLL.

il bollettino covid

I nuovi positivi
sono 247
I ricoverati
scendono a 47

Asl5 ha riconosciuto ai gestori 
di rsa accreditate convenziona-
te  l�incremento  del  2,7%  di  
quanto erogato nel primo tri-
mestre dell�anno in corso. Si 
tratta di oltre 117 mila euro in 
tutto. Un intervento straordi-
nario legato all�emergenza Co-

vid. ´Regione Liguria ricono-
sce alle strutture sociosanita-
rie private accreditate e contra-
tualizzate l�incremento del 2, 
7%ª spiegano gli addetti. Bene-
ficiano dell�aumento straordi-
nario il Consorzio Campo del 
Vescovo per le strutture Sacro 

Cuore di Brugnato, e San Vin-
cenzo, New coop 2009 e strut-
tura Orchidea. Societ‡ immobi-
liare Fontanella Luciano & C. 
struttura Belvedere, Provincia 
italiana Sacra Famiglia onlus 
Istituto Piccole suore della Divi-
na Provvidenza della Spezia, 
Istituto Figlie di Maria Vergine 
Immacolata struttura Casa Se-
rena, Parrocchia San France-
sco, struttura Pax et Bonum, 
Consorzio  Padre  Semeria,  
Coopselios struttura Felica La 
Spezia, Villa Belvedere di Moni-
ca Benedetti. 
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lo hanno realizzato i ragazzi delle quinte f e g del parentucelli arzel‡

Il fumetto degli studenti 
premiato in universit‡ a Pisa

From Farm to ForkTo Future, 
organizzato dallȅateneo
della citt‡ toscana lancia
il messaggio riguardante
lȅuso intelligente del cibo

Alessandro Grasso Peroni 
SARZANA

Ennesima battaglia in consi-
glio  comunale  sull�ospedale  
San Bartolomeo, risolta a fa-
vore della maggioranza. Op-
posizione critica verso quella 
che ritiene la progressiva di-
smissione dei servizi sanitari 
col  rischio  privatizzazione.  
La capogruppo M5S Federica 
Giorgi ha chiesto l�istituzione 
´ogni due mesi di un tavolo 
tecnico periodico con la parte-
cipazione di cittadini e comi-
tati, cosÏ da avere sempre la si-
tuazione sotto controllo sotto 
tutti i punti di vistaª. Ma lo 
schieramento  che  regge  la  
giunta, con illustrazione a cu-
ra di Riccardo Precetti (anco-
ra in Sarzana Popolare, in at-
tesa del passaggio in Fdi), in-
sieme  agli  altri  capigruppo  
Andrea Pizzuto (Fdi), Lucia 
Innocenti (Lega) e Luca Pon-
zanelli (Cambiamo), ha pre-
sentato una proposta alterna-
tiva che impegna sindaco e 

giunta a chiedere alla Regio-
ne: ́ la riconosciuta centralit‡ 
e strategicit‡ dell�ospedale cit-
tadino, che nel prossimo pia-
no  sanitario  siano  riportati  
nel nosocomio i servizi sospe-
si o spostati al Sant�Andrea a 
causa dell�emergenza Covid, 
oltre ad aumento dei servizi, 
prestazioni e assunzioniª. 

Ed Ë stata questa tesi ad ave-
re la meglio al momento del 

voto 8-4. A vario titolo, oltre a 
Giorgi, anche Beatrice Casini 
e Daniele Castagna (Pd), con 
Paolo Mione (In azione per 
Sarzana), hanno messo in evi-
denza quelle che hanno defi-
nito ´le enormi e progressive 
carenze del nostro ospedaleª. 
Giorgi ha elencato tutte le vo-
ci di reparti e servizi tra ´la 
mancata riapertura di ortope-
dia,  rianimazione,  endosco-

pia digestiva (prima trasfor-
mata in rianimazione e poi  
chiusa,  ndr)ª,  chiedendo  a  
gran voce chiarezza. Casini in 
particolare ha messo in evi-
denza ´il drastico peggiora-
mento dal 2015 ad oggiª, criti-
cando pesantemente il sinda-
co (lo stesso ha fatto Mione 
sul pericolo privatizzazione), 
´e le chiusure nonostante lei 
sia in conferenza dei sindaci, 

e nel distretto socio-sanitario 
di cui il Comune Ë capofila, 
non ha mai detto una paro-
laª. 

Difesa  a  spada  tratta  dal  
suo schieramento, ha parlato 
anche  Cristina  Ponzanelli.  
´FinchÈ sar‡ sindaco non si as-
sister‡  mai  a  una  svendita  
dell�ospedale frutto di accor-
di politici come fatto in passa-
to da chi oggi si ricandida sin-
daco. Lavoriamo tra mille dif-
ficolt‡ con la consapevolezza 
che il San Bartolomeo Ë e sar‡ 
pubblico, sar‡ essenziale per 
tuttiª. 

Pur ringraziando il  consi-
glio per la discussione, ha ag-
giunto un concetto gi‡ espres-
so intervenendo nella parte fi-
nale della manifestazione per 
la salvezza del San Bartolo-
meo del 9 ottobre 2021: ́ Non 
si puÚ fare politica sulla sani-
t‡  e  cercare  consenso  sulla  
pelle delle personeª. Aggiun-
gendo che qualcuno ha agito 
´soffiando sulle paure della 
gente, raccontando che il no-
stro pronto soccorso sarebbe 
stato chiuso. Un fatto che non 
si puÚ accettare, serve seriet‡ 
e responsabilit‡: non si posso-
no accampare ulteriori dubbi 
circa la natura pubblica del 
mostro sistema sanitario pro-
vinciale. Per cui nessuna ipo-
tesi privatizzazione e chiusu-
ra pronto soccorso o dismis-
sione. Ma anzi il San Bartolo-
meo ha una funzione fonda-
mentale nel quadro organiz-
zativo sanitario provinciale, e 
questo Ë stato sempre detto in 
modo  incontestabile  da  
chiunque espressosi in sedi uf-
ficialiª. �

© RIPRODUZIONE RISERVATA

Foto di gruppo di studenti e insegnanti

negli uffici del comune di ameglia

Risparmio energetico
Una guida pratica 
per i dipendenti pubblici

AMEGLIA 

La Croce Rossa Italiana del co-
mitato di Ameglia, che con la 
sua base di Fiumaretta copre 
l�intero territorio della vallata 
del  Magra,  ha  preparato  un 
corso di formazione per acco-
gliere il maggior numero possi-
bile di nuovi volontari. ´Ogni 
giorno contribuiamo a miglio-
rare la vita delle comunit‡ e 
delle persone, in situazione di 
vulnerabilit‡ o dice Daniele Pa-
ganini, uno dei coordinatori o 

analizzando e rispondendo ai 
loro bisogni attraverso la cultu-
ra della prevenzione, l�educa-
zione e l�attenzione della per-
sona. Il nostro obiettivo Ë pre-
venire e alleviare le sofferenze 
che si verificano caso per caso 
sul nostro territorio ijn manie-
ra imparziale o aggiunge o con-
tribuendo al mantenimento e 
alla promozione della dignit‡. 
Per questo invito tutti ad unir-
si a noi e dare il proprio contri-
buto,  diventando  volontario  
della nostra Croce Rossa. Noi 
diciamo al pubblico: unisciti a 
noi e dai il tuo contributo per 
cambiare il futuroª. Per iscri-
versi, il passaggio Ë sul sito ga-
ia.cri.it, e poi il 29 novembre 
nella sede della Croce Rossa, 
in orari e modalit‡ che saran-
no comunicati a giorni. �

A.G.P. 

La sindaca Ponzanelli Lȅospedale San Bartolomeo di Sarzana

la proposta discussa e poi votata in consiglio comunale

´I servizi spostati alla Spezia
tornino al San Bartolomeoª
Giorgi critica Ponzanelli: ´Non ha mai detto nulla sui reparti a rischio chiusuraª
La sindaca: ́ Non svendo la salute per accordi politici come ha fatto qualcunoª 

SARZANA

Il fumetto realizzato dagli stu-
denti delle quinte F e G sezio-
ne  agrario  del  Parentucel-
li-Arzel‡, vale un oscar , con-
segnato dall�universit‡ di Pi-
sa.  Si  sdogana  al  consumo  
non solo dei giovani il valore 
dell�agricoltura sostenibile e 
del cibo intelligente, grazie al-
la vittoria al concorso iFrom 
Farm to Forky To Futurew, 
organizzato dall�ateneo della 
citt‡ della torre pendente. 

I ragazzi hanno raffigurato 
in sequenza disegni e dialo-
ghi sul tema delle alofite, in 
particolare  la  salicornia.  Si  
tratta di piante capaci di adat-
tarsi a condizioni estreme di 
carenza idrica e salinit‡, cibo 
prelibato della famosa vacca 
della Camargue. Le strisce fi-
niscono con un messaggio ri-
guardante  l�uso  intelligente  
del cibo. Soddisfazione legit-
time anche per i docenti che, 
nella realizzazione del fumet-
to , hanno seguito gli alunni: 
Massimo Caleo, coordinato-
re del progetto, le cui materie 
di indirizzo riprendono gli ar-
gomenti  della  sostenibilit‡  
ambientale, e con lui i colle-
ghi  Silvio  Baudoni,  France-
sco Ferrari e Jessica Aliotta. E 

la scuola si porta a casa il pre-
mio di due mila euro, soldi de-
stinati al miglioramento del-
la struttura scolastica, in par-
ticolare i laboratori didattici. 

Questi i nomi degli studen-
ti, autori del fumetto vittorio-
so, ispirato soprattutto dalla 
creativit‡ delle alunne Lucia 
Adele Trisorio e Serena Man-
gini, che hanno di fatto traina-
to i compagni nell�avventura, 
ottenendo il massimo rendi-
mento da tutti. Quinta G: Lo-
renzo Luigi Costagliola, Mi-
chele Airaghi, Matteo Segna-
ni, Rachel Pucciarelli, Laura 
Maria  Baudone,  Gaia  Mac-
chioni,  Alice Profeti,  Marco 

Paganini, Lucia Adele Triso-
rio, Edoardo Martinelli, Eva 
Leovino, Tommaso Maggiali, 
Matteo Noccioli, Luca Chiap-
pini, Pietro Bertoni, Luca Ro-
molo Rocchi, Massimo Rossi, 
Pietro  Baldoni,  Alessandro  
Malaspina, NiccolÚ Poltronie-
ri,  Marco Brendani,  Emma-
nuele Menini. Quinta F Valen-
tina Ahmetovic, Aurora Bra-
celli,  Matteo  Bruzzi,  Nicola  
Cervi, Rachele Franceschini, 
Francesco Furia, Mattia Gal-
letto, Luca Grassi, Marco An-
tonio Leonte, Serena Mangi-
ni, Lisa Mauceri, Alessandro 
Plicanti, Leo Ruffini. � 

A.G.P. 

AMEGLIA 

La Giunta adotta le buone pra-
tiche per i dipendenti per limi-
tare il consumo di energia. Pra-
tiche  contenute  nella  guida  
iRisparmio ed efficienza ener-
getica in ufficiow, predisposta 
da Enea nell�ambito del ipia-
no nazionalew per il conteni-
mento dei consumi di gas na-
turale, e in considerazione de-
gli aumenti dei costi energeti-
ci di oltre il 50%. Presa anche 
la decisione di procedere ad 
un'analisi  finalizzata  all'effi-

cientamento  dei  consumi,  e  
ad avviare un percorso di pro-
gettazione  di  una  comunit‡  
energetica.

´Riteniamo che adottare mi-
sure per il contenimento delle 
spese sia in questo momento 
un nostro preciso dovere o di-
ce l�assessore all�ambiente Ni-
colas Cervia - Con i provvedi-
menti messi in campo, abbia-
mo espresso la volont‡ di ten-
dere quanto pi  ̆possibile al ri-
sparmio energetico, sia sensi-
bilizzando all'adozione di buo-
ne pratiche quotidiane duran-

te l'attivit‡ lavorativa e sia ac-
quistando prodotti ad alto ri-
sparmio energeticoª. 

Il governo cittadino aveva 
gi‡ da tempo intrapreso una 
serie di azioni finalizzate al ri-
sparmio energetico: ´si pensi 
alla sostituzione degli infissi 
esterni delle scuole di Fiuma-
retta e Bocca di Magra e alla 
particolare attenzione rivolta 
agli eventuali sprechi nell'uti-
lizzo di luce e aria condiziona-
ta o conclude Cervia - Ma que-
sto non basta: crediamo che le 
linee indicate siano molto im-
portanti e siamo perciÚ convin-
ti che la direzione tracciata sia 
quella giusta, al di l‡ della crisi 
in atto. Le attivit‡ sono funzio-
nali alla realizzazione di una 
comunit‡ che produca ener-
gia da fonte rinnovabile qui 
nell�amegliese, con il coinvol-
gimento di attivit‡ produttive 
e privatiª. �

A.G.P. 

guccinelli

´Pensiamo
alle idee
prima
delle poltroneª

SARZANA 

La campagna elettorale in 
vista delle prossime ammi-
nistrative Ë gi‡ calda. Il can-
didato Renzo Guccinelli Ë 
intervenuto sulle condizio-
ni Pd, in particolare la cari-
ca di vicesindaco: ´Ho ap-
prezzato la decisione dem 
di appoggiarmi o afferma - 
Non appartengo a nessuno 
perchÈ oggi sono il candida-
to di tanti, ma domani sarÚ 
il sindaco di tutti. Ognuno 
avr‡ visibilit‡ e presenza in 
giunta secondo la propria 
rappresentanza, nella com-
pleta autonomia delle mie 
scelte. Oggi non Ë il momen-
to di discutere ruoli o asset-
ti, ma di mettere idee e con-
tenuti in un processo parte-
cipativo e definire il proget-
to per la Sarzana del futu-
ro. Il 12 dicembre, primo ta-
volo del programmaª.

Sul nome di Guccinelli, i 
calendiani, rispetto all�ap-
poggio  dichiarato  come  
Terzo Polo da Giovanni De-
stri (IV), precisano con Lau-
ra  Porcile:  ´Anteponiamo  
programmi ai nomi: ci riser-
viamo  di  approfondire  il  
dialogo tra le parti, Gucci-
nelli compreso, al netto dei 
rispettivi programmiª. � 

Volontari Cri in azione

corsi di formazione 

Ameglia, la Croce Rossa
cerca nuovi volontari
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il consigliere natale e le rassicurazioni del primario

Allarme per Neuropsichiatria
´Liste dŽattesa ancora bloccateª

´Ho controllato ieri al telefono
e mi hanno confermato
che non si poteva prenotare.
CȅË una famiglia che da un mese
tenta di far visitare la figliaª

Uno sportello Cup di Asl5

La Rsa Felicia ospita pazienti ospedalieri e provenienti dalla Rsa Mazzini al momento inagibile

interventi di manutenzione

Lavori in ospedale,
i pazienti trasferiti
alla Rsa Felicia
Spostamento temporaneo per il restauro di Chirurgia e Ortopedia
La struttura accoglie gi‡ anche un gruppo di ospiti della Mazzini 

venerdÏ alle 21 in sala dante

Musica contro la violenza
Iniziativa della Cri spezzina

LA SPEZIA

» patrocinato anche da Asl5 il 
concerto per dire basta alla vio-
lenza e raccogliere fondi per aiu-
tare le donne assistite dalla Cro-
ce Rossa e dai centri antiviolen-
za. L�evento, organizzato dai vo-
lontari della Cri spezzina in col-
laborazione con molte associa-
zioni attive sul territorio, si terr‡ 
in occasione della Giornata per 
l�eliminazione  della  violenza  
contro le donne, venerdÏ 25 no-
vembre, in Sala Dante alle 21 Lo 
scopo Ë quello di ricordare le vit-
time di maltrattamenti, abusi e 
femminicidi, contribuire a com-
battere ogni tipo di violenza di 
genere e abbattere il silenzio e i 
pregiudizi che circondano que-
sta grave violazione dei diritti 
umani, cercando di contribuire 
all�opera  di  sensibilizzazione  
dell�opinione pubblica. Si potr‡ 
partecipare alla serata, patroci-
nata dal Comune della Spezia, 

dall�Inail e da Asl5, prenotando 
al numero 347 4137674. Il vio-
loncellista Simone Montanari e 
il pianista, compositore e auto-
re dell�opera Antonio Rolfini, sa-
ranno accompagnati dalla voce 
narrante di Angela Felisati, che 
racconter‡ la  storia  di  Aisha,  
una giovane donna vittima di 
violenze domestiche, che trove-
r‡ riscatto e salvezza grazie ad 
un uomo gentile e premuroso. 
Parte del ricavato del concerto 
verr‡ donato anche alla Fonda-
zione Sorriso Francescano-Bim-
bi di Padre Dionisio per sostene-
re la Comunit‡ Madre Bambi-
no. All�evento, considerata la ri-
levanza sociale dell�argomento 
trattato, saranno invitati i rap-
presentanti della Direzione Ter-
ritoriale della Spezia dell�Inail 
per un approfondimento sulle 
violenze in ambito lavorativo, 
in particolare in quello delle pro-
fessioni sanitarie. 	

S.COLL.

la decisione della regione

Aumento dei contributi di gestione
Per gli istituti un ritocco del 2,7%

Silva Collecchia / LA SPEZIA

Sono  stati  trasferiti  nella  
Rsa Felicia della Spezia i pa-
zienti  dell�ospedale  della  
Spezia. Un intervento che si 
era reso necessario per con-
sentire i lavori di ripristino 
straordinari che hanno ri-
guardato i reparti di Chirur-
gia e Ortopedia senza la so-
spensione delle attivit‡ del-
le sale operatorie. 

Non solo. Anche gli ospiti 
della Rsa Mazzini dal luglio 
scorso, quando si Ë manife-
stata una nuova emergenza 
dovuta al mancato funzio-
namento del gruppo frigo 
tale da aumentare la tempe-
ratura ambientale dei loca-
li, il direttore sociosanitario 
di allora, Maria Alessandra 
Massei autorizzÚ lo sposta-
mento temporaneo dei pa-
zienti dalla Rsa Mazzini al-
la rsa Felicia: la struttura Ë 

adiacente ed Ë gestita sem-
pre da Coopselios. Per que-
sto  Asl5  ha  preventivato  
una spesa per il secondo se-
mestre  dell�anno  di  oltre  
460 mila euro.

´Abbiamo ritenuto di con-
siderare per le emergenze 
in atto lo spostamento mo-
mentaneo presso la rsa Feli-
cia, fino all�utilizzo massi-
mo di 40 posti di setting po-
st acuto e rsa mantenimen-
to, fino al completamento 
dei lavori di manutenzione 
straordinaria sia in ospeda-
le  Sant�Andrea  sia  in  rsa  
Mazzini o si legge nella deli-
bera  di  Asl5  o  In  sintesi  
dall�adozione del presente 
atto deriva una previsione 
di spessa per il secondo se-
mestre dell�anno in corsoª. 

Lo spostamento  dei  pa-
zienti di Ortopedia Chirur-
gica  dal  Sant�Andrea  alla  
Rsa Felicia, si rende neces-

sario per garantire gli inter-
venti  chirurgici  attraverso 
posti letto dove trasferire i 
pazienti operati garanten-
do un rapido turn over delle 
degenze. 

Dato che la Rsa Felicia di-
spone di 20 posti accredita-
ti non a contratto, tali da es-
sere richiesti in situazione 
ospedaliera per assistere i 
pazienti operati in Chirur-
gia Ortopedica in condizio-
ne di stabilit‡ Asl5, visto an-
che le lunghe liste d�attesa, 
decide di utilizzarli. 

Nel dettaglio si tratta di 
235 mila euro per il trasferi-
mento dei pazienti dalla rsa 
Mazzini alla rsa Felicia. Di 
39 mila euro per il trasferi-
menti dei pazienti chirurgi-
ci dall�ospedale civile della 
Spezia alla rsa Felicia e di 
186 mila euro per il presi-
dio del san NicolÚ. 	

© RIPRODUZIONE RISERVATA

LA SPEZIA

Non  si  placa  la  polemica  
sull�impossibilit‡ di prenotare 
visite mediche di  Neuropsi-
chiatria Infantile. Al proble-
ma, sollevato dal consigliere 
regionale Davide Natale, ha ri-
sposto il primario di Npi, Fran-
co Giovannoni asserendo che 
iil problema non esistew. ´Ad 
oggi non Ë cosÏ. SÏ, proprio ad 
oggi (ieri ndr) visto che leg-
gendo che erano aperte le pre-
notazioni i famigliari di una 
bambina che da pi  ̆di un me-
se attende di poter prenotare 
una visita medica, hanno ri-
chiamato senza ricevere possi-
bili date per la visita o ribatte il 
consigliere regionale Davide 
Natale - Il dottor Giovannoni 
mi d‡ della persona che dice 
cose non vere, in altre parole 
del falso. Lo faremo sapere ai 
diretti interessati, che intanto 
hanno perso una parte signifi-
cativa dell'annata scolastica. 
Magari si  aspettavano delle 
scuse da parte della Regione o 
dall�Asl,  invece  ricevono  la  
smentita  dal  vertice  della  
struttura complessa che man-
tengono con le proprie tasse. 
Il dottore si premura poi di as-
sicurare che dal 1∞ dicembre 
cambier‡ tutto, le prenotazio-

ni saranno snelle e le risposte 
ai  cittadini  tempestive  ed  
esaustive. Bene, attendiamo 
la controprova. Per il futuro 
speriamo sia chi governa la Re-
gione Liguria a prendersi la 
briga di 'metterci la faccia', co-
me si suol dire, su un tema che 
Ë di propria pertinenzaª. 

Ma non Ë finita qui. A Nata-
le non Ë piaciuto che alle sua 
interrogazione abbia risposto 
il primario di Npi di Asl5. ́ Co-
me se i dipendenti della sanit‡ 
pubblica  non  avessero  gi‡  
troppe mansioni e tanti pro-
blemi, visto la carenza di per-
sonale in Asl5 o incalza il consi-
gliere dem - Ora ai primari vie-
ne anche chiesto di replicare 

ai rilievi dei consiglieri regio-
nali, manlevando chi ammini-
stra la Regione Liguria da que-
sto compito, che in democra-
zia non Ë un'opzione, ma la ba-
se di ogni rispettoso confron-
to. Al dottor Giovannoni, a cui 
va la nostra massima vicinan-
za per le condizioni in cui si tro-
va ad operare al pari dei suoi 
colleghi e i ringraziamenti per 
il lavoro svolto, ribadiamo il 
caso, non isolato, di una fami-
glia che attende da oltre un 
mese di poter portare la pro-
pria figlia ad una visita neuro-
psichiatrica finalizzata a valu-
tare l'adozione di un aiuto sco-
lastico calibratoª. 	

S.COLL. 

Le prove dello spettacolo patrocinato da Asl5, Comune e Inail

LA SPEZIA

In provincia della Spezia 
ieri Asl5 ha refertato 247 
nuovi  tamponi  positivi.  
Attualmente gli spezzini 
con il Covid sono 1716 
mentre negli ospedali lo-
cali sono ricoverati 47 pa-
zienti positivi. Il giorno 
prima erano 49. Di que-
sti 39 sono ricoverati nei 
reparti Covid dell�ospe-
dale di Sarzana mentre 
gli  altri  8 nell�ospedale  
della Spezia. In tutta la 
Liguria ieri ci sono stati1 
1644 i nuovi positivi, a 
fronte di 1235 tamponi 
molecolari  a  cui  si  ag-
giungono altri 7445 test 
antigenici rapidi. Dall�i-
nizio della pandemia in 
Liguria  sono  stati  
621.215 i casi positivi al 
Covid. I ricoverati negli 
ospedali  della  Regione  
sono 327 . Purtroppo 13 
malati  sono  ricoverati  
nei reparti di Terapia in-
tensiva.  In  isolamento  
domiciliare ci sono inve-
ce 8093 liguri 404 rispet-
to al giorno prima. . I nuo-
vi  guariti  sono  invece  
1262, per un totale da ini-
zio  emergenza  di  
602.974. I decessi causa-
ti dal Covid in tutta la Re-
gione  sono  purtroppo  
5625: tre in pi˘ rispetto 
al giorno prima. 	

S.COLL.

il bollettino covid

I nuovi positivi
sono 247
I ricoverati
scendono a 47

Asl5 ha riconosciuto ai gestori 
di rsa accreditate convenziona-
te  l�incremento  del  2,7%  di  
quanto erogato nel primo tri-
mestre dell�anno in corso. Si 
tratta di oltre 117 mila euro in 
tutto. Un intervento straordi-
nario legato all�emergenza Co-

vid. ´Regione Liguria ricono-
sce alle strutture sociosanita-
rie private accreditate e contra-
tualizzate l�incremento del 2, 
7%ª spiegano gli addetti. Bene-
ficiano dell�aumento straordi-
nario il Consorzio Campo del 
Vescovo per le strutture Sacro 

Cuore di Brugnato, e San Vin-
cenzo, New coop 2009 e strut-
tura Orchidea. Societ‡ immobi-
liare Fontanella Luciano & C. 
struttura Belvedere, Provincia 
italiana Sacra Famiglia onlus 
Istituto Piccole suore della Divi-
na Provvidenza della Spezia, 
Istituto Figlie di Maria Vergine 
Immacolata struttura Casa Se-
rena, Parrocchia San France-
sco, struttura Pax et Bonum, 
Consorzio  Padre  Semeria,  
Coopselios struttura Felica La 
Spezia, Villa Belvedere di Moni-
ca Benedetti. 
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Emanuele Rossi

Nel 2022, il Pil della Liguria 
Ë cresciuto del 3,5%, supe-
rando di gran lunga le atte-
se dello scorso aprile, quan-
do la crescita era stimata al 
2,2%. » il dato indicato nel-
la nota di aggiornamento al 
Documento di economia e 
finanza regionale per gli an-
ni 2023-2025, varato dalla 
giunta regionale e indirizza-
to al consiglio per l�approva-
zione nella sessione di bilan-
cio. 

TRAINANO CONSUMI E IMPORT

Secondo le stime elaborate 
a  ottobre  per  la  Regione  
dall�istituto di  analisi  Pro-
meteia, la crescita Ë trainata 
dalle  spese  per  i  consumi  
(+5,5%), dalle importazio-
ni  (+24%)  e  dall�export  
(+19%). Ma la ripresa del-
la seconda parte dell�anno 
dell�economia ligure si scon-
tra con crisi energetica e in-
flazione, tanto che la previ-
sione di crescita del prodot-
to interno lordo per il 2023 
Ë paria zero. Mentre, secon-
do le time, tornerebbe a cre-
scere rispettivamente dello 
0,8% e dell�1,2% nel 2024 e 
nel 2025. 

INFLAZIONE, SU ORTOFRUTTA E ENERGIA

La Liguria non Ë esente dal-
la  spirale  inflativa  che ha  
coinvolto l�Italia (e non so-
lo) nel 2022 e la previsione 
nel Defr Ë di una crescita dei 
prezzi dell�8,7% su base an-
nua, lievemente inferiore al-
la media italiana dell�8,9%. 
Mentre secondo l�osservato-
rio regionale dei prezzi del-
le Camere di commercio Ë 
poco  pi˘  bassa,  al  7,4%.  
Non Ë una sorpresa vedere 
che i prodotti che hanno se-
gnato  un  incremento  pi˘  
elevato su base tendenziale 
sono stati i generi alimenta-
ri (+8,8%) e gli approvvi-
gionamenti  energetici  
(+42,9%). Tra gli alimenta-
ri, poi, i prodotti ad avere se-

gnato i rialzi pi˘ corposi so-
no il pesce fresco (+9,5%) e 
l�ortofrutta,  cresciuta  del  
+17,3%.

CRESCE IL RECUPERO DELLȅEVASIONE

Tra i tanti indicatori conte-
nuti nel documento, spicca 
la crescita del recupero di ri-
sorse dal contrasto all�eva-
sione fiscale di IRAP e Addi-
zionale Regionale all�Irpef, 
le due imposte che vanno a 
finanziare la sanit‡ regiona-
le: ´L�andamento degli in-
cassi - come ricavati dai flus-
si di dati relativi ai modelli 
F24 utilizzati per il  versa-
mento delle imposte - han-
no subito nei primi nove me-
si dell�anno una decisa ripre-
sa rispetto al 202,1 pari a 
7,3 milioni (+89,6%), com-
plice il venir meno della a so-
spensione  delle  verifiche,  

degli accertamenti, degli at-
ti esecutivi e delle attivit‡ di 
riscossione, nonchÈ dei ter-
mini di versamento derivan-
ti da cartelle di pagamento, 
introdotti dai decreti legge 
emanati dal governo nel pe-
riodo di emergenza epide-
miologicaª, si legge nel do-
cumento.

OMBRE SUI CONTI DELLA SANIT¿

Gran parte del bilancio re-
gionale (oltre 3 miliardi di 
euro annui) Ë destinato alla 
sanit‡. Il  riparto dei fondi 
tra le Regioni deve ancora 
essere fatto. Ma nel docu-
mento di economia e finan-
za regionale si mettono gi‡ 
le mani avanti sulle difficol-
t‡ che ci saranno a coprire i 
costi crescenti della sanit‡ li-
gure. C�Ë un incremento di 
risorse, per il 2022, che va 

oltre  a  quanto  stanziato  
(189 milioni per la Liguria) 
per i progetti legati al Pnrr 
(Case della comunit‡, Ospe-
dali di comunit‡, aggiorna-
mento  tecnologico  degli  
ospedali). Ma queste risor-
se aggiuntive ´vengono as-
sorbite da costi emergenti 
quali il potenziamento del-
le misure previste per i piani 
pandemici (PANFLU), l�ero-
gazione dei nuovi Livelli es-
senziali di assistenza, l�im-
plementazione delle attivi-
t‡ connesse al recupero dei 
tempi di attesa e il recluta-
mento  del  personale  con-
nesso al Pnrrª. 

Inoltre le Regioni hanno 
rappresentato al ministero 
dell�Economia e al ministe-
ro della Salute, prosegue il 
documento, ́ le rilevanti cri-
ticit‡ sull�equilibrio econo-

mico derivanti da ulteriori 
costi  inflativi,  energetici  e 
contrattuali che non trova-
no copertura, o adeguata co-
pertura, negli stanziamenti 
previstiª. Dal decreto Aiuti, 
sull�energia, si stima che ar-
riveranno in Liguria 5,5 mi-
lioni. Insufficienti a coprire 
gli extra costi sostenuti dal-
le aziende sanitarie. Nella 
tabella sulle spese del siste-
ma sanitario si legge che si 
prevede di salire dai 3,556 
miliardi del 2022 a 3,663 
miliardi il  prossimo anno. 
Sui conti liguri pesa poi del-
la mobilit‡ passiva: i pazien-
ti liguri che vanno a curarsi 
fuori regione portano a un 
conto (sfalsato di due anni, 
rispetto alle prestazioni ero-
gate) da 46,2 milioni di eu-
ro. �

© RIPRODUZIONE RISERVATA

´Sapevamo di essere Davi-
de contro Golia, loro aveva-
no  tredici  avvocati,  noi  
unoª. CosÏ Ferruccio Sansa 
commenta la decisione del 
tribunale di Roma che ha di-
chiarato  inammissibile  la  
Class action promossa dai 
consiglieri regionali Sansa 
e Roberto Centi contro Au-
tostrade (difesa dagli avvo-
cati  Zoppini,  Lombardi  e  
Ruffolo) per i disagi patiti 
dalla popolazione ligure do-
po il crollo di Ponte Moran-
di e per i cantieri di manu-
tenzione straordinaria del-
la rete. L�azione collettiva, 
se accolta, avrebbe segnato 
una novit‡ nella giurispru-
denza italiana. ´Il giudice 
non  si  Ë  pronunciato  sul  
comportamento  di  Auto-
strade e non ha negato che 
tutti i liguri abbiano subito 
un danno. Ma ha sostenuto 
che le eventuali colpe si sa-
rebbero comunque verifica-
te prima dell'entrata in vigo-
re della nuova legge sulla 
Class action. Insomma, sa-
rebbe una questione di tem-
pi,  pi˘  che  di  sostanzaª,  
commentano i  due consi-
glieri  regionali.  La  causa  
era stata seguita dall�avvo-
cato Mattia Crucioli, consi-
gliere comunale ed ex sena-
tore. I consiglieri avevano 
calcolato  un  risarcimento  
pari a un massimo di 3000 
euro per ogni abitante della 
Liguria. E 13 mila persone 
avevano firmato la pre-ade-
sione alla causa. I consiglie-
ri potrebbero ora fare ricor-
so contro la decisione del 
tribunale: ´Ci stiamo pen-
sando, ci sono trenta giorni 
per decidere, ma Ë anche 
una questione di risorseª, 
dice Sansa. ´Loro avevano 
mezzi  illimitati,  miliardi.  
Noi ci abbiamo messo del 
nostro: abbiamo pagato pe-
rizie, abbiamo studiato mi-
gliaia di  pagine,  abbiamo 
percorso pi˘ di 10 mila chi-
lometri sulle Autostrade li-
guri per informare la gente 
e raccogliere testimonian-
ze.  Abbiamo  dimostrato  
che non pieghiamo la testa 
di fronte ad Autostrade, co-
me hanno fatto in troppi, a 
Roma e a Genovaª. �

E.ROS.
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le stime contenute nel documento di economia e finanza che sar‡ presentato in consiglio

Regione, il Pil sale pi  ̆del previsto
Corrono inflazione e costi sanitari
Crescita a +3,5% questȅanno, nel 2023 sar‡ azzerata. Il recupero dellȅevasione di Irap e Irpef su dellȅ89%
Sui conti di Asl e ospedali incidono il caro energia e i pazienti che si curano fuori Liguria (46,2 milioni di euro)

contro autostrade

Inammissibile
la Class action
promossa
da Sansa e Centi
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Sarzana

SARZANA

Ortopedia, Endoscopia digesti-
va e Rianimazione sono solo al-
cuni dei reparti post covid che
non hanno riaperto. La difficoltà
del pronto soccorso, l’inaugura-
zione, nel settembre 2020, di
un reparto a conduzione infer-
mieristica mai attivato, e ancora
la riduzione delle prestazioni of-
ferte dal Day hospital oncologi-
co. Sono questi alcuni dei nodi
emersi nel corso del consiglio
comunale sollevati da Federica
Giorgi del M5S sul progressivo
svuotamento del San Bartolo-
meo chiedendo al sindaco Pon-
zanelli di attivarsi per invertire
la rotta che attualmente sembra
propendere verso la destruttura-
zione del nosocomio cittadino.
«A luglio è stata convocata su
mia richiesta una commissione
affari alla persona dal presiden-
te Precetti con i vertici Asl per-
ché più servizi dopo l’emergen-
za covid non sono più stati aper-

ti – ha affermata Giorgi –. Ma ad
oggi la situazione è addirittura
peggiorata». «Abbiamo elabora-
to una mozione incidentale che
tiene conto delle istanze della
consigliera Giorgi, ma anche
della volontà di continuare a
considerare il ruolo centrale del
San Bartolomeo – ha sostenuto
Riccardo Precetti (Sarzana Po-
polare) – di mantenere la sua na-
tura pubblica e di implementare
e non solo ripristinare al perio-
do pre covid i suoi servizi». Nel-
la mozione del centrodestra –
l’unica ad essere stata approva-
ta –si impegna il sindaco a rivol-
gersi a Regione Liguria per ripri-

stinare i servizi, ma anche a far
pressione su Regione perché
venga presentato il nuovo pia-
no sociosanitario ligure, si rimar-
ca la richiesta di un piano di as-
sunzioni straordinario a Regio-
ne e, alla direzione, la disponibi-
lità a riunirsi con cadenza trime-
strale. «Non si può dire che si
vuole la sanità pubblica quando
si fa capo a un presidente di Re-
gione che ha già privatizzato tre
ospedali – ha detto Paolo Mione
(In Azione per Sarzana)-. Ai citta-
dini va bene che ci sia un ospe-
dale che sia una commistione
tra pubblico e privato? A me no
perché la privatizzazione porta
a disparità e temo che il sistema
che stia prevalendo sia quello di
far percepire ai pazienti l’inade-
guatezza del pubblico per farlo
propendere sul privato». Di pa-
rere diverso la maggioranza. do-
ve la Innocenti della Lega dice a
chiare lettere – Denunciamo i
disservizi della sanità ne ma cre-
diamo in quel modello».

Elena Sacchelli

Comune, contenimento dei costi
Condotte virtuose e infissi nuovi

La politica di risparmio
energetico attivata
dall’ente in uffici e scuole

AMEGLIA

Contenere le spese delle bollet-
te, iniziando dalle piccole azioni
quotidiane oltre a investire nel
rinnovo degli infissi soprattutto
all’interno delle scuole. Il consi-
glio comunale di Ameglia ha di-
scusso di aumenti dei consumi
e quindi della necessità di trova-
re soluzioni immediate nell’atte-
sa di mettere in campo progetti
a ampio raggio. Per questo l’en-
te ha deciso di adottare le buo-
ne pratiche della guida operati-
va per i dipendenti contenuti
nella guida «Risparmio ed Effi-
cienza energetica in ufficio« pre-
disposta da Enea. «Abbiamo de-
ciso ha spiegato l’assessore Ni-
colas Cervia (nell foto) – di pro-
cedere ad una analisi finalizzata

all’efficientamentodei consu-
mi e ad avviare un percorso di

progettazione di una comunità
energetica intanto stiamo sensi-
bilizzando sulla condotta virtu-
sosa anche durante l’attività la-
vorativa, facendo attenzione ai
consumi della luce e acquistan-
do prodotti ad alto risparmio
energetico. Un tema molto sen-
tito che abbiamo già affrontato
sostituendo gli infissi degli isti-
tuti scolastici di Fiumaretta e

Bocca di Magra per poi avviare
un percorso per la realizzazione
di una comunità energetica che
produca energia da fonte rinno-
vabile nel territorio amegliese
avvalendoci anche del coinvol-
gimento delle attività produtti-
ve e dei privati».
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IN AULA
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Val diMagra

«Ospedale, reparti chiusi»
Allarme lanciato dal M5S
A denunciare la grave situazione Federica Giorgi durante il consiglio comunale



«Se a Voltri chiuderà il punto nascita, 
saremo costretti anche a 
interrompere le interruzioni 
volontarie di gravidanza»: Gaddo 
Flego, direttore sanitario 
dell’ospedale Evangelico di Voltri 
spiega a Repubblica che le 
conseguenze che avrebbe la 
cancellazione del reparto di 
Ginecologia e Ostetricia non 
riguarderebbero solo lo stop del 
punto nascita. L’ospedale Evangelico 
internazionale, della Chiesa Valdese, 
si rivolge a un bacino d’utenza che 
supera le 200mila persone ed esegue 
le interruzioni volontarie di 
gravidanza, ricevendo i pazienti 
anche dell’ospedale Galliera, della 
Curia, che non ne effettua. 

Direttore Flego, ad essere 
cancellato non sarebbe soltanto un 
importante punto nascita ma anche 
un fondamentale presidio per 
garantire il rispetto della legge 194?
«Non potremmo più effettuare ivg, 
ne  seguiamo  100  all’anno,  di  cui  
l’80% avviene per via farmacologica, 
proprio a Voltri, mentre il restante 
20%  è  chirurgico,  nella  sede  di  
Castelletto,  proprio  per  tenere  
separato  il  percorso  dal  punto  
nascita di Voltri».

La Regione vi ha contattato per 
informarvi del rischio chiusura?
«Finora no. C’è un incontro in 
programma nelle prossime 
settimane, anche perché tra 
l’ospedale Evangelico e la Regione c’è 
un accordo, in cui sono fissati 
precisamente tutti gli ambiti in cui 
lavoriamo, siamo titolari di una 
concessione trentennale. In base a 
quell’accordo venne chiuso il punto 
nascita di Castelletto, che era molto 
importante, con oltre 1000 parti 
l’anno. Abbiamo da poco 
ristrutturato il pronto soccorso, con i 

finanziamenti dell’8x1000 della 
Chiesa Valdese, se ci fossero 
cambiamenti all’orizzonte 
vorremmo essere informati anche 
per destinare oculatamente i fondi. 
Inoltre, se cambiasse l’assetto, anche 
quell’accordo andrebbe riscritto».

Ci sarebbero conseguenze anche 
sull’organico?
«Se chiudesse il punto nascita, si 
dovrebbero ricollocare oltre 40 
persone, 10 ginecologi, 6-7 
neonatologi, 14 ostetriche e 13 

infermiere pediatriche: alcuni sono 
dipendenti nostri, altri di Asl3». 

L’assessore alla Sanità, Gratarola, 
ha chiarito che le garanzie di 
sicurezza più che la geografia 
determineranno la scelta: il punto 
nascita dell’Evangelico ha i requisiti?
«Sulla sicurezza rispettiamo tutti i 
criteri previsti per i centri cosiddetti 
“spoke”, ovvero che effettuano oltre 
500 parti all’anno. Siamo collegati al 
San Martino e al Gaslini, assicuriamo 
il trasporto assistito materno e sui 

percorsi diagnostico terapeutici si 
garantisce la sicurezza dei pazienti. 
Oltre a rispettare i parametri 
dell’accordo, vigente, Stato-Regioni 
del 2018, ogni anno compiliamo il 
questionario Agenas che viene 
inviato al ministero: siamo 
giustamente sotto controllo costante. 
Non abbiamo la radiologia 
interventistica perché è prevista solo 
per i centri hub, con oltre 1000 parti». 

Quanti parti avvengono a Voltri?
«Essendo un centro spoke, siamo 
sempre sopra i 500, quest’anno li 
abbiamo già superati. Vorrei però 
dire all’assessore che la geografia 
deve contare in questa scelta».

Senza Voltri, il Ponente sarebbe 
scoperto?
«Siamo il riferimento di tutto il 
Ponente, con una base di 150mila 
utenti, ma il nostro bacino si allarga al 
Basso Piemonte, alla Val Polcevera 
oltre al centro perché molte donne 
scelgono i nostri ginecologi e 
vengono a partorire qui, dove si può 
scegliere il parto in acqua e 
garantiamo l’analgesia. Anche il 
Piano regionale del 2017 aveva 
confermato il punto nascita di Voltri, 
tanto più che non è certo se sarà 
presente a Erzelli. I dati del 118 poi 
aiutano a descrivere il nostro 
contributo: dovremmo accogliere il 
6% dei casi dell’area metropolitana, 
ce ne affidano il 12%. E va tenuto 
conto che per un paziente arrivato 
con il 118, in pronto soccorso se ne 
presentano, autonomi, altri due». 

E dunque a Gratarola cosa direte?
«Che se decide di cancellare un punto 
nascita, il nostro, presidio territoriale 
fondamentale, è il meno opportuno. 
Confidiamo, comunque, nella 
ragionevolezza delle scelte della 
Regione». 
©RIPRODUZIONE RISERVATA

Intervista

Il direttore Flego “Se Voltri
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Legge 194 e contraccettivi gratuiti
è battaglia in consiglio regionale

La battaglia per garantire la piena 
applicazione in Liguria della 194 e 
per rendere gratuita la contraccezio-
ne alle donne under 25 arriva in au-
la, oggi, in consiglio regionale. Con 
quattro  documenti,  tre  ordini  del  
giorno e una mozione, le opposizio-
ni  incrociano  le  armi  e  chiedono  
conto alla giunta Toti e alla maggio-
ranza su  scelte,  necessarie,  e  che  
hanno già compiuto molte altre Re-
gioni. E la Liguria è fanalino di coda: 
prospetta dunque un confronto ser-
rato con la maggioranza di centrode-
stra.

Innanzitutto si chiede alla giunta, 
di ampliare la possibilità di abortire 
per via farmacologica, meno invasi-
va e traumatizzante:  il  consigliere 
Pd, Roberto Arboscello, porta in au-
la un ordine del giorno, firmato da 
tutto il  gruppo, per sollecitare l’e-
stensione della distribuzione della 
pillola  abortiva  RU486  anche  nei  
consultori, mentre finora la distribu-
zione è affidata solo agli ospedali. Al-
tre Regioni stanno muovendosi, già 
in ritardo rispetto a molti Paesi euro-
pei, per l’estensione alla rete consul-
toriale della somministrazione del-
la RU486: dall’Emilia Romagna al La-
zio, la prima Regione a coinvolgere i 
consultori e ad attivare, addirittura, 

una distribuzione a domicilio della 
pillola abortiva. «Chiediamo di av-
viare le azioni necessarie per distri-
buire in totale sicurezza la pillola 
RU486 presso i consultori territoria-
li», dice Arboscello. E per blindare 
la  piena  applicazione  della  legge  
sull’aborto è il capogruppo Pd, Luca 

Garibaldi, con tutto il gruppo, a chie-
dere alla maggioranza di riservare 
alcuni concorsi pubblici a ginecolo-
gi non obiettori: «Già l’assessora re-
gionale alla Sanità Sonia Viale si era 
dimostrata disponibile - dice Gari-
baldi - è fondamentale in questa fa-
se importante di reclutamento nel-

la Sanità pubblica regionale. In Ligu-
ria i medici non obiettori sono 123, il 
47,9% del totale dei ginecologi: me-
no della metà. Alla vigilia di un nuo-
vo  Piano sociosanitario,  che  com-
porterà una riorganizzazione del si-
stema regionale, la giunta deve in-
crementare la quota di garanzia per 
il rispetto, pieno, della 194».

Selena Candia,  consigliera della 
Lista Sansa, e Gianni Pastorino, ca-
pogruppo Linea Condivisa, portano 
al centro della discussione un altro 
tema cruciale, di prevenzione, che 
riguarda l’accesso gratuito alla con-
traccezione.  «Una buona informa-
zione sulla contraccezione, accom-
pagnata dalla gratuità dei contrac-
cettivi,  secondo  uno  studio  della  
Washington  University  riducono  
dell’80% il ricorso all’aborto»: indi-
ca Selena Candia. E con un ordine 
del giorno chiede che la Liguria se-
gua la strada già intrapresa da To-
scana, Piemonte, Puglia, Lombardia 
ed Emilia-Romagna, rendendo gra-
tuita la pillola anticoncezionale per 
le under 25. E anche Gianni Pastori-
no sostiene non solo che la Regione 
renda gratuita la pillola per le don-
ne under 25, ma anche che ne renda 
calmierato il prezzo fino al 35° anno 
di età. — michela bompani
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